LÓPEZ ANIORTE, Mª. C.: Ámbito subjetivo del Régimen Especial de Trabajadores Autónomos, Aranzadi, 1996, 519 pp.

La presente monografía, como recuerda en su prólogo el prof. SEMPERE NAVARRO, es la reelaboración de una tesis doctoral defendida en el curso 1995-96, y que mereció en el ámbito académico tanto la máxima calificación de un Tribunal integrado por prestigiosos juristas del área jurídicolaboral cuanto la distinción de uno de los Premios Extraordinarios del programa de doctorado de la Facultad de Derecho de la Universidad de Murcia. Estos datos —director de la investigación, reconocimientos de la calidad del trabajo, prestigiosa Editorial que acoge su difusión— constituyen un aval suficiente de la calidad de la obra que excusa cualquier comentario adicional acerca de ese extremo.

A ese riguroso tratamiento técnico de la temática abordada se une un indudable interés práctico, particular manifiesto también en datos objetivos que escapan a la habitual condescendencia propia del género de la recensión: como no sin cierta ironía atestigua la propia autora en la Introducción a su monografía, varias son las obras aparecidas en los meses anteriores en las que la relación de coincidencia en el objeto de estudio rebasa la mera tangencialidad, y ella misma señala allí también las razones que confluyen en este incremento de la atención doctrinal hacia el Régimen de Seguridad Social de los Trabajadores Autónomos, consecuencia del crecimiento de su trascendencia en el tráfico jurídico constatable mediante los datos estadísticos que aporta.

RESEÑA BIBLIOGRÁFICA 613

El estudio de la Dra. LÓPEZ ANIORTE se separa de esos otros por razones ya anunciadas: el tratamiento propio de una memoria doctoral comporta una exhaustividad —ha agotado el tema, como advierte su prologuista— y una profundidad en la perspectiva de la que han de carecer acercamientos con diferente metodología —e, incluso, por qué no decirlo, con diferente finalidad—. Así, un tema caracterizado precisamente por la falta de un mínimo criterio dogmático por parte del legislador es sometido, tras el ímprobo esfuerzo encerrado en estas quinientas páginas, al orden de los conceptos y la claridad expositiva, utilizando como principales herramientas de apoyo un acopio doctrinal completo —y por ende ingente— y una recopilación jurisprudencial que necesariamente colmará las expectativas del profesional acuciado por la pretensión de dar respuesta al caso concreto.